

## Cherche famille au grand cœur

### ASSOCIATION MÉCÉNAT CHIRURGIE CARDIAQUE

Tous les trois ont le même sourire. Un sourire qui exprime leur bonheur de participer à la guérison de Sara. Née en Algérie avec une grave malformation cardiaque, cette fillette de 3 ans et 1/2 ne pouvait pas être opérée dans son pays. Elle a pu l'être en France grâce à l'association Mécénat chirurgie cardiaque (MCC). Et à Lyon, grâce à Roland Henaine, chirurgien cardiopédiatre, Annie Juillerot, référente de MCC qui gère les dossiers, l'intendance... et grâce à Catherine, une maman au grand cœur, qui accueille chez elle Sara pour plusieurs semaines.

C'est en septembre dernier que le Pr Ninet, chef de service à l'hôpital cardiologique de Lyon, a été contacté par la créatrice de MCC, le Pr Francine Leca. « Elle nous a lancé un appel au secours. Elle recevait trop de demandes d'opérations surtout pour des tout-petits », raconte le Dr Henaine. Il n'existe en France que six centres de chirurgie cardiaque infantiles et tous ne peuvent pas prendre en charge les enfants de petit poids. C'est le cas à Lyon où 300 enfants

sont opérés chaque année à l'hôpital Louis-Pradel.

#### Une disponibilité de 6 à 8 semaines

Roland Henaine n'a pas hésité à se lancer dans l'aventure. Pour ce jeune chirurgien d'origine libanaise, arrivé en France à l'âge de 17 ans, c'était une étape logique entre « là d'où je viens et là où je vais »...

Le 22 janvier, il a donc opéré son premier « enfant MCC », Namogo, un bébé ivoirien de 8 mois et 1/2. Le 15 février, c'était Sara.

En mars, il y aura un autre bébé ivoirien de 16 mois... « Nous avons prévu d'opérer un « enfant MCC » par mois. Toujours des enfants guérissables grâce à une seule opération et âgés de 5 ans au plus. Nous pourrions en opérer plus mais nous manquons de familles d'accueil », explique Roland Henaine.

Pour être famille d'accueil, il faut pouvoir se mettre complètement au service du petit patient pendant une durée de 6 à 8 semaines : préparer son arrivée, aller le chercher à l'aéroport, être très présent auprès de lui pendant la durée

d'hospitalisation puis pendant son séjour à la maison, le conduire régulièrement à l'hôpital... Il faut donc disposer d'un véhicule et habiter dans un rayon de 50/60 km autour de Lyon. Si le profil « idéal » est celui de jeunes retraités ou d'une femme au foyer, « nous avons aussi plusieurs femmes seules qui ont mis en place un réseau pour s'occuper de l'enfant », explique Annie Juillerot. Des personnes qui se sont mobilisées, comme Catherine, en se disant que « l'essentiel, c'est de guérir un enfant ».

Contactez Annie Juillerot, référente lyonnaise de MCC, au : 04 72 76 23 73 ou le siège parisien de MCC au : 01 49 24 02 02. Vous pouvez également vous connecter au : [www.mecenas-cardiaque.org](http://www.mecenas-cardiaque.org). (Les dons sont gérés uniquement pas le siège parisien).